Avanza en Bolivia investigaciones de los hechos de violencia de 2019



La Paz, 11 feb (RHC) El Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI-Bolivia) recibió información del Gobierno nacional y el Ministerio Público para avanzar en las investigaciones sobre los hechos de violencia y violaciones a los derechos humanos ocurridos en el país entre el 1 de septiembre y el 31 de diciembre de 2019.

"Estamos recibiendo importante información por parte de las autoridades del Estado y la Fiscalía General y seguiremos avanzando con la agenda de escuchar a las víctimas y tomar testimonios de todas las personas que quieran aportar información y acercarse al GIEI", informó el secretario Ejecutivo del equipo internacional, Jaime Vidal.

Desde enero de 2021, el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes inició una nueva fase del trabajo que desarrolla en Bolivia, enfocada en el levantamiento y obtención de información sobre los hechos de 2019.

Desde el lunes, comenzó con la recolección de testimonios individuales de las víctimas de violencia de Senkata, de El Alto. Dividió su agenda para reunirse con familiares de fallecidos, heridos, detenidos y testigos de los conflictos de 2019.

"El GIEI en su conjunto otorga la mayor importancia a la información valiosa que las víctimas y testigos le ofrecen, y protege esa información con los estándares de cuidado y reserva que la normativa internacional en materia de derechos humanos recomienda", explicó Patricia Tappatá, experta del GIEI.

Los expertos trabajan en el relevamiento y obtención de información de acuerdo con su plan de investigación. Una agenda de entrevistas individuales y toma de testimonios a víctimas, familiares y testigos de los hechos de violencia es acompañada de la labor de verificación del material audiovisual sobre los hechos.

Durante los próximos meses, el trabajo del GIEI se enfocará en la organización y revisión de la información obtenida para buscar documentación adicional que fuera necesaria y complementarla con el contacto y documentos de las víctimas, con dependencias del Estado y otros protagonistas.

El informe final del GIEI será redactado por los expertos independientes que lo componen e incluirá recomendaciones, así como un plan de investigación y de atención y reparación integral a las víctimas de los hechos investigados, que será presentado al Estado boliviano.

"Esperamos que el informe que daremos a conocer al Estado y a la sociedad boliviana en su conjunto, contribuya al conocimiento de la verdad y a reparar los daños que padecieron todas las víctimas. Bolivia necesita sacar conclusiones a partir de tan dolorosos sucesos para fortalecer la democracia. Confiamos que nuestro informe apoye ese objetivo", dijo el experto Juan Méndez.

El GIEI-Bolivia fue creado mediante acuerdo suscrito, el 12 de diciembre del año pasado, por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y Bolivia para coadyuvar en las investigaciones de los hechos de violencia y violaciones a los derechos humanos ocurridos en el país entre el 1 de septiembre y el 31 de diciembre de 2019.

Se instaló el 23 de noviembre del año pasado, en La Paz. Este equipo retomó la segunda semana de enero de 2021 la investigación de los hechos después de una pausa por fin de año en 2020.

El equipo técnico, desplegado actualmente en el terreno, está conformado por profesionales con amplia experiencia en el ámbito de investigación de los derechos humanos y que fueron seleccionados por sus altas capacidades de apoyar a los expertos en sus labores de levantamiento de información, trabajo con víctimas y toma de testimonios

"El GIEI mantiene un profundo compromiso con la tarea de investigación de los graves sucesos de violencia de 2019 y continúa realizando su tarea respetando las orientaciones de la política sanitaria del Estado plurinacional de Bolivia y tomando los mayores cuidados que la situación de aislamiento requiere", aseveró el experto Marlon Weichert.

Fuente: Agencia Boliviana de Información



Radio Habana Cuba